

Bulletin d'information de l'ERI

49, rue de la Glacière, 7^{ème} étage, 75 013 PARIS - France

<https://equipes-notre-dame.com/fr>

+33 (0)1 43 31 96 21

C'est avec une grande joie que nous partageons avec vous un bref résumé de la rencontre de l'ERI à Lomé (Togo) en mars dernier, en remerciant Dieu d'avoir pu réaliser un rêve interrompu il y a trois ans par la pandémie. Alors que tout était prêt, que des couples de différents pays attendaient à Lomé l'arrivée de l'ERI, que certains couples de l'ERI étaient déjà à Paris pour la dernière étape du voyage, le monde s'est arrêté et nous connaissons tous les conséquences de ce qui s'est passé. Avoir pu vivre le premier voyage de l'ERI en Afrique a été pour nous une réalité qu'il est difficile d'expliquer avec des mots. Nous ne voulons pas commencer cette lettre d'information autrement que par des remerciements et une immense reconnaissance à tous ceux qui ont rendu cela possible, en organisant également le collège de la SR Afrique francophone, pour coïncider et faciliter la rencontre.



Réunion de l'ERI, 12-18 mars 2023

- Notre première journée à Lomé, le dimanche 12, ne pouvait pas mieux commencer que par une **eucharistie** festive et joyeuse à la paroisse Sainte Lucie de Baguida, qui a marqué le début de la rencontre ERI et du collège de la SR Afrique francophone, en présence de nombreux membres des END.



- Elle était présidée par Mgr Nicodème Anani Barrigah-Benissan, archevêque de Lomé, que nous avons eu l'occasion de visiter plus tard dans l'après-midi du mercredi à l'évêché. Il a confirmé le soutien que la Conférence Episcopale du Togo a apporté aux Equipes Notre-Dame, en reconnaissant officiellement le mouvement, et en faisant les éloges du bien qu'elles font aux couples. Ses propos ont montré qu'il connaissait bien la pédagogie du mouvement et ses points forts.



- Le travail de l'après-midi s'est poursuivi par une **réflexion spirituelle** animée par le père Ricardo, qui nous aide toujours à entrer dans la semaine de rencontre, inspirés par l'Esprit Saint. Cette réflexion a été suivie d'un **partage** qui nous a permis de former une équipe et de partager nos vies. Les **prières** et les **eucharisties** nous ont accompagnés chaque jour et nous ont aidés à concentrer tout notre travail, en remettant entre les mains du Seigneur tout ce que nous allons vivre et ce que nous avons déjà vécu. Pendant le Carême, l'un des moments les plus importants a été le chemin de croix que nous avons fait dans la paroisse de Sainte-Lucie, qui nous a accueillis à bras ouverts pendant ces jours à Lomé.



- Nous avons poursuivi la planification et le contenu des prochaines réunions. Nous avons continué à préparer le **Collège international de juillet 2023**. Ce collège se tiendra à Aparecida (Brésil) et aura pour thème principal le texte de Luc 14, 28-30. "Discerner pour construire". Le programme a été défini, ainsi que les personnes invitées à préparer des conférences, des témoignages, des prières et des eucharisties, et aussi d'autres activités qui se dérouleront durant ce collège que nous attendons tous avec beaucoup d'enthousiasme. C'est un moment très important au cours duquel nous procéderons également à la passation des responsabilités, en remerciant ceux qui partent pour leur service et en accueillant les nouveaux couples qui commencent :

Anna et Leszek GERSTE, SR Pologne/Europe Centrale
 Monique et Jean DUBREZ, SR France-Luxembourg-Suisse.
 Maria de Fatima et Antonio CARIOCA, SR Portugal
 Roselene et José RUBENS, SR Brésil
 Cristina et Gustavo QUEVEDO, SR Hispano-Amérique Sud

- Une grande partie de la réunion a également été consacrée à l'examen de la planification et du contenu de la **rencontre internationale de Turin en juillet**

2024. Cette réunion exige de nous tous un effort supplémentaire de communication avec les équipes de travail déjà en place à Turin. Les responsables Edgardo et Clarita et les secrétaires Paola et Giovanni ont passé trois jours à Turin avant de se rendre à Lomé pour constater de visu les progrès réalisés dans tous les aspects de l'organisation. Ceux-ci sont très variés et demandent beaucoup de dévouement, car un événement de cette ampleur implique une grande attention au contenu, à la logistique et aux questions spirituelles. Nous vous demandons à tous de ne pas oublier de prier pour la rencontre et pour toutes les personnes qui travaillent à plein régime afin que tout puisse se dérouler de la meilleure façon possible.



- Comme dans toutes les réunions de l'ERI, nous continuons à travailler et à partager les situations vécues dans chaque SR et RR, qui nous sont présentées par leurs coordinateurs à travers les **rapports de zone**. Connaître de première main la situation de vie des équipes est fondamental pour pouvoir planifier les actions nécessaires, ou pour pouvoir partager les bonnes pratiques qui permettent l'entraide si nécessaire dans les équipes.
- Les activités du secrétariat, avec l'analyse des aspects statistiques, financiers et administratifs, occupent également une place importante dans nos réunions, de même que les questions de communication. Entre autres, nous avons revisité les questions liées aux **traductions**, qui continuent à être un défi car elles nécessitent la collaboration de nombreuses personnes qui nous apportent leur aide de manière désintéressée et que nous remercions pour leur disponibilité.
- Une partie du travail effectué par les **équipes satellites** est maintenant dans sa phase finale et a été traduite, comme mentionné dans le message précédent. Tout le matériel de pilotage est en cours de préparation dans les différentes langues du mouvement. Le matériel pour les jeunes sera livré avec une traduction provisoire car il devra être adapté à la réalité de chaque SR puisqu'il s'agit d'un matériel interactif ; l'équipe de réflexion et de recherche se prépare également à offrir l'enquête à toutes les SR et RR qui en feront la demande.

Réunion avec la SR Afrique francophone. Samedi 18 mars 2023

Les moments de rencontre avec les responsables de 17 pays d'Afrique réunis à Lomé pour leur collège ont été nombreux. Rencontres eucharistiques, repas partagés, soirées conviviales où l'on s'est amusé à danser, à se réjouir et à jouer de la musique avec les équipiers présents.



Le moment le plus important a été le samedi 18 mars, entièrement consacré à la rencontre. La rencontre a été animée par le Père Ricardo Londoño sur le travail du Père Caffarel et la spiritualité conjugale, Edgardo et Clarita qui ont fait un discours d'animation et de reconnaissance de tout le travail qui se fait dans la SR, et Monseigneur Benoit Alowonou, président de la Conférence Episcopale du Togo avec une conférence sur la situation de l'église locale. Les présentations du couple de la SR, des responsables du collège et des membres de l'ERI nous ont également permis d'établir un dialogue sur les questions que

les responsables avaient préparées pour l'ERI et auxquelles nous avons répondu. La journée s'est terminée par une belle célébration eucharistique qui a clôturé la réunion de l'ERI et du collège et par une soirée festive. Nous ne pouvons que rendre grâce pour tous ces moments partagés.



Nous tenons à saluer l'accueil de chacun des couples que nous avons rencontrés, aussi bien ceux du Togo que ceux qui sont venus de tant de régions d'Afrique pour cette rencontre. Mais nous voulons surtout remercier Sylvestre et Bernadette, le couple ERI qui a coordonné la zone Eurafrique, pour l'extraordinaire préparation de toute la semaine, ainsi qu'Edith et Jérôme, les responsables de la SR Afrique francophone et toute leur équipe, car pour nous tous ce fut une véritable ascension du Mont Thabor.



Activités à venir

- Réunion de l'ERI à Aparecida (Brésil), 17-22 juillet 2023
- Prochain collège international à Aparecida (Brésil), 23-28 juillet 2023
- Réunions préparatoires avec la participation des responsables et secrétaires de l'ERI pour la réunion internationale de Turin (septembre 2023).
- Prochaine réunion de l'ERI à Adélaïde (Australie) 23- 29 octobre 2023